



Musée Guimet Souffrance, Courage et Dignité

Tout le monde ou presque s'accorde à dire aujourd'hui, excepté peut-être les premiers responsables de l'établissement, que les agents du musée Guimet sont en situation de souffrance au travail. Cet état de fait regrettable résulte de la conjonction de plusieurs facteurs : l'absence de projet scientifique et culturel clair et partagé ; la déconstruction de l'organisation du travail ; l'imprégnation du néo-management et l'exercice abusif de la hiérarchie ; les pressions individuelles constantes et les dérapages verbaux répétés.

C'est incontestablement le courage des agents qui aura permis de lever le voile sur cette situation en tout point inacceptable et porteuse de danger. Ils ont eu le courage et la force de rompre le silence. Ils ont su verbaliser leur souffrance et mettre des mots sur les faits. On ne peut que saluer le sens des responsabilités dont la communauté de travail fait montre au quotidien dans l'exercice de ses missions. Il convient également de souligner l'attachement des personnels à leur travail et la capacité qu'ils détiennent à formuler des propositions constructives pour l'avenir de leur établissement.

A présent, après le CHSCT-Ministériel du 4 octobre 2012 en présence de la Ministre et nos multiples interventions à tous les niveaux pour que cessent immédiatement ces dérives inadmissibles, les décisions nécessaires appartiennent au cabinet de la Ministre et à son administration.

La sensibilité et l'attention toute particulière de la Ministre à ces questions doivent se traduire par des mesures concrètes, efficaces et rapides. La santé des agents, le rétablissement de leur dignité, le sens et l'autorité du service public en dépendent.

Paris, le 20 octobre 2012

Dernière minute : nous apprenons que l'IGAC arriverait à Guimet dès le lundi 22 octobre ; nous nous félicitons que les choses avancent.